




Приветствую всех, кто читает это письмо! 

2024 г. стал очень важным для нашего фонда. Первым и главным событием стало то, что мы 
сформировали стратегию развития фонда на ближайшие пять лет. Мы обновили свои знания от том, 
кто мы, куда мы идём и зачем делаем то, что делаем. 

Так кто же мы такие – благотворительный фонд «Открывая горизонты»? Мы – команда 
профессионалов, которая стремится к лучшему будущему для наших подопечных и меняет мир 
вместе с вами, нашими сторонниками. 

Возможно, «менять мир» это слишком высокопарная фраза. Но я твёрдо верю, что изменив жизнь 
даже одного человека, мы влияем на весь мир в целом. А мы с вами в 2024 году помогли измениться 
жизням многих ребят: выбрать профессию, устроиться на работу, исполнить мечту, улучшить оценки в 
школе или колледже. Кого-то из ребят мы научили верить в себя, доверять другим, работать в 
команде и достигать общей цели, быть лидером или справляться с бытовыми и финансами 
трудностями. Все это по отдельности маленькие кирпичики, которые вместе складываются в крепкую 
основу будущей благополучной жизни для наших подопечных – подростков, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации. Спасибо нашим партнёрам, донорам, нашим волонтерам и сторонникам за веру 
в то, что мы делаем и за поддержку! 

«

»



Дарья Козлова – координатор волонтёрской 
программы: В 2024 году я горжусь, что 
запустила партнерство с Всероссийским 
«Движением Первых» - в Орле вместе с 
корпоративными волонтерами и 
участниками их организации и нашими 
детьми из детского дома преобразили 
комнату для встреч с потенциальными 
родителями и родственниками. «Комнату 
счастья» расписывали вместе с двумя 
орловскими художницами. 

Светлана Сапоненко – администратор: 
В 2024 году я горжусь началом работы 
в основном подразделении фонда, 
после 6 лет позиции куратора 
программы в регионе.

Лилия Сафрина – менеджер по связям с 
общественностью: В 2024 году я горжусь, 
что попала в команду фонда.

Евгений Широнин – операционный 
директор: В 2024 году я горжусь нашими 
волонтёрами. 

Мария Малкина – директор по развитию: 
В 2024 году я горжусь нашим 
стратегическим партнером – брендом 
ROSTIC’S, который всегда поддерживает 
нас и наших подопечных! 

Татьяна Борина – координатор программы 
«Поколение Выбор»: В 2024 году я горжусь 
командой фонда.

Полина Чиблис– региональный 
координатор: В 2024 году я горжусь, что 
собрала лучшую команду кураторов!

Юлия Фурманова – региональный 
координатор: В 2024 году я горжусь, что 
стала заниматься значимой и нужной 
программой «Трудоустройство»: 214 ребят 
прошли профессиональные пробы и 
больше 30 подростков нашли свою работу. 

Анастасия Тришкина – региональный 
координатор: В 2024 году я горжусь, что 
приняла регионы программы «Поколение 
выбор» и стала частью команды фонда.



подопечных получили 
помощь фонда

регионов Российской 
Федерации, в которых 
реализуем программы 

Проектов было 
реализовано в течение 
года

волонтёров и кураторов 
прошли наши тренинги



Республика Хакасия
Приморский край
Волгоградская область
Воронежская область
Нижегородская область
Новосибирская область
Омская область
Томская область
Тюменская область

Свердловская область
Республика Карелия
Ленинградская область
Красноярский край
Курская область
Хабаровский край
Республика Чувашия
Самарская область
Краснодарский край

Алтайский край
Республика Алтай
Республика Удмуртия
Иркутская область
Калужская область
Кировская область
Челябинская область
Республика Дагестан
Оренбургская область

Пензенская область
Ставропольский край
Тульская область
Республика Башкортостан
Астраханская область
Белгородская область
Ивановская область
Калининградская область
Кемеровская область

Костромская область
Орловская область
Республика Мордовия
Саратовская область
Ханты-Мансийский 
автономный округ
Ульяновская область
Республика Коми
Ярославская область

Забайкальский край
Тамбовская область
Амурская область
Ростовская область



Помогаем создавать благополучное будущее

"Поколение выбор" помогает подросткам подготовиться к взрослой 
жизни и карьере, предоставляя им важные инструменты и знания.

Мы хотим, чтобы подростки не просто знали о профессиях и 
навыках, но и имели реальные возможности для успешного старта в 
жизни. Мы помогаем адаптироваться к взрослой жизни, осознанно 
выбирать свой путь, развивать гибкость и ответственность.

На сегодняшний день программа успешно 
реализуется в 46 регионах России.



Помогаем создавать благополучное будущее

Алина пришла в «Поколение Выбор» с одной целью — после 9 класса стать 
кинологом, как некоторые знакомые. Но куратор программы разглядела в ней 
творческий потенциал и предложила попробовать себя в изобразительном 
искусстве.

Через месяц занятий Алина подала работу на региональный конкурс 
«Крылья ангела» — и заняла 3 место среди 100 участников! Причём без помощи 
преподавателей, в отличие от других конкурсантов.  

#Профориентация #БытовыеНавыки

#СоциальнаяАдаптация

«
»- рассказывает куратор



Помогаем молодым взрослым

По имеющимся данным, только 3 из 10 детей, воспитанных в детдомах, успешно адаптируются к условиям современного мира. 
Если верить статистике, то около 17 тысяч человек в год – это те 7, у которых не получится влиться во взрослый мир. Программа 
«Выпускник» помогает молодым взрослым адаптироваться в жизни двумя способами: решением индивидуальных проблем по 
запросам и групповыми сеансами эмоциональной поддержки. 

• Провели 26 юридических консультаций. Помогали оформлять 
заявления на пособия и пенсии, ставили ребят в очередь на 
получение жилья, боролись с незаконным выселением из 
квартиры кровными родственниками, заполняли 
административно-исковые заявления, регистрировали по 
прописке

• 8 раз оказали психологическую поддержку по запросам: «я 
ненавижу людей», «мне нужна помощь в проработке 
самооценки», «не могу пережить расставание с парнем», «меня 
мучают суицидальные мысли», «я не хочу ничего делать, у меня 
отсутствует какая-либо мотивация», «у меня проблемы с 
алкоголем».

Наташа давно знала о проекте, но долго не решалась 
присоединиться. После встречи с другом из её детского дома, 
которому помогла наша программа, она поняла, что надо 
попробовать сходить хотя бы один раз.

Наташа хотела стать фотографом и уже предпринимала первые 
шаги. Когда ей понадобилась практика, мы предложили ей снимать 
мероприятия в рамках программ «Поколение Выбор» и «Выпускник». 
Позже мы организовали фотосессию для участников проекта, чтобы 
ребята, увлекающиеся фотографией, могли попробовать себя в 
роли профессионалов. Хозяйка студии заметила Наташу и 
предложила ей работу. 

Теперь у Наташи бывает около трёх съёмок в месяц и она 
зарабатывает на жизнь любимым делом. Мы верим, что это только 
начало её профессионального пути!



Помогаем молодым взрослым

• Антон из Волгограда рассказал тьютору, что его отчисляют. 
Вместе они нашли выход: тьютор поддержала его и помогла 
договориться с учебным заведением о возможности закрыть 
пробелы. Антон не остался без образования и продолжает 
обучение. 

• Андрей, из Читы, долго не принимал ВИЧ-терапию, боялся 
осуждения своего положительного статуса. В детском доме 
его сторонились. Поддержка тьютора дала ему силы 
обратиться к врачу, начать лечение, поверить в своё 
будущее, и главное, сохранить свою жизнь!

• 11 раз нашли репетиторов по русскому и английскому языку, 
математике и обществознанию. 

• Трудоустроили 21-о выпускника.

• Трижды поддержали ребят при поступлении в ВУЗ.

• Помогли подобрать нужную одежду и обувь 14 раз.

• Один раз: помогли встать на учёт в центр занятости, на учёт 
по беременности, помогли получить студенческое 
гособеспечение.

• Дважды записывали к врачу и помогали справиться 
с тревожностью подопечным.

#ПомощьВОбучении

#ЮридическоеСопровождение

#ЭмоциональнаяПоддержка

#БытоваяПомощь



Помогаем молодым взрослым

Эффективность программы

Человек прошли 
профессиональные пробы

Ребят трудоустроились.
9 из них продолжают 
работать спустя 6 месяцев.

Одна из главных проблем ребят, выпустившихся из детских домов –
трудности с поиском и устройством на работу. Поэтому мы активно 
помогаем им найти и трудоустроиться на первую в жизни работу. 
Потому, что именно наличие работы и возможность обеспечивать 
себя и является основным фактором благополучия ребят.



Поддерживаем и вдохновляем девушек на счастливое будущее

Для девочек из детских домов будущее — это страхи, сомнения и отсутствие поддержки. «У Тебя 
Получится» помогает им поверить в себя, ставить цели и идти к ним:

• Мечта становится целью – на первом занятии – участницы с тьютором определяют свою мечту 
и разбирают, как превратить её в реальную цель.

• Ошибки — это нормально – успешные женщины делятся опытом, учат не бояться неудач и идти 
дальше.

• Как себя мотивировать, когда сложно – тренинг и поддержка тьютора помогают не сдаваться.
• Фотосессия – момент, когда девочки видят себя сильными и уверенными.

В конце программы каждая участница уже сделала шаг к своей мечте — и знает, что у неё точно 
получится!

– рассказала одна из подопечных фонда. 



Поддерживаем и вдохновляем девушек на счастливое будущее

У 52% девочек 
повысилась успеваемость 
в школе

девочек рекомендуют 
программу своим
ровесницам

• я начала шить / танцевать / вязать

• я начала планировать цели и воплощать 
их в реальность

• я начала читать

• я приобрела новых друзей и стала 
счастливее;

• я стала увереннее в себе и перестала 
бояться осуждения;

• я научилась не завышать ожидания и 
знаю, какие шаги нужно просчитывать 
перед достижением цели;

• я начала себя хвалить. Моя самооценка 
повысилась;

• я почти научилась просить помощи у 
других, получать внутреннюю и 
внешнюю позитивную мотивацию;

• я стала более ответственно относиться 
к своим целям и времени;

• я поняла, что на одной ошибке совсем 
не стоит зацикливаться, её нужно просто 
исправить или же усвоить урок. А самое 
главное, я поняла, что все мечты 
реальны (материальные конечно), я 
поняла, что это возможно, возможно 
превратить мечту в цель.



Обучаем и поддерживаем наставников, готовых дружить с нашими подростками

проведено 6 вебинаров
для наставников

наставников и кандидатов в 
наставники стало в фонде

индивидуальной поддержки 
психолога

«Останова Олеся, наставник
Директор ресторана «ROSTIC’S», Воткинск



Обучаем наставников и находим взрослых друзей для наших подростков

Дамиру 15 лет, и в апреле ему исполнится 16. 
Это уже такой возраст, когда многое меняется. 
Мы познакомились, когда ему было 13, и с тех пор он 
сильно изменился. Он не только вымахал, но и меняет 
свои взгляды, становится более уверенным, хотя всё 
ещё остаётся тем же весёлым и добрым мальчиком. 
Да, бывает, что он немного ворчит, но в целом он очень 
хороший парень.

У ребят из детских домов есть такая черта — они очень 
быстро теряют доверие к людям. Поэтому мы долго 
строили наши доверительные отношения, и мне не 
хочется мелочами подрывать это доверие. Есть одна 
значимая вещь: раньше ему было всё равно, куда 
поступать и кем быть. Он думал стать поваром. Но после 
нескольких разговоров он изменил своё мнение и 
решил учиться на нефтяника. Это его осознанный выбор 
и я горжусь им.

«
«



Помогаем ребятам стать юристами. Проект реализуется при поддержке сообщества неравнодушных 
юристов “Moscow Legal Art”

В рамках программы 15 ребят из разных городов — Абакана, Петрозаводска, Таганрога, Барнаула, Твери, Барнаула, Томска, Чебоксар, Москвы, Читы и 
Волгограда — занимаются с репетиторами, готовясь к поступлению на юридические специальности.  

Занятия проходят онлайн при поддержке партнера, предоставляющих услуги репетиторов, включая АНО «РОСТ» и Карельский союз защиты детей. В 
2024 году ребята посетили 88 часов занятий.

Ирина из Порецкого детского дома 
целенаправленно пошла в 10-й класс, чтобы 
стать юристом и успешно сдать ЕГЭ. Хочет 
работать в системе МВД, чтобы помогать детям 
из детских домов и отстаивать их права. 
Увлекается рисованием и волейболом. 
Рассматривает гражданское право и планирует 
поступать в филиал московского вуза в 
Чебоксарах или в юридический ВУЗ в Пензе. 

Аделина ещё с детства мечтала с 
родителями, что станет юристом. 
Когда пришло время определяться с 
профессией она вспомнила эти 
беседы и принята окончательное 
решение. Девочка верит, что юрист 
– это очень важная для общества 
профессия, которая помогает делать 
этот мир лучше! 

Максим – сирота. Максим закончил 
школу со справкой, но «одумался» и 
теперь очень хочет стать юристом: «Для 
меня юридическая профессия это не 
просто способ построить карьеру или 
заработать много денег. Для меня это 
возможность истреблять неправды и 
помогать тем, кто оказался один на 
один с бедой. Ведь я сам ни раз бывал 
в такой ситуации и знаю какого это 
быть без защиты».



Поддерживаем инициативы ребят вместе с нашими партнёрами

Вот некоторые из исполненных мечт:

- Подарили Насте из Тамбова реабилитацию в санатории после сложной операции.
- Помогли сделать квартиру Ивана из Красноярска уютнее и подарили ему бытовые предметы 
для дома и посуду.
- Илья из Ижевска мечтает стать автомехаником. Фонд нашёл и оплатил Илье специальные 
курсы повышения квалификации и подарил ему ноутбук со специальным программным 
обеспечением.
- Ваня из Красноармейска очень любит показывать фокусы, поэтому мы подарили ему 
обучение в онлайн-академии иллюзионистов и реквизит для выступлений.
- Григорий из Уфы мечтает стать гроссмейстером, именно поэтому мы подарили ему курсы 
«Школа победителей Chess Master». 
- Настя из Кемерово решила стать мастером маникюра и мы приобрели для неё 
специализированное оборудование – набор инвентаря и расходников.
- Миша из Москвы никак не мог определиться с будущей профессией, поэтому мы подарили 
ему консультацию профориентолога и помощь с выбором учебного заведения. А ещё Миша 
учится играть на флейте и теперь у него есть собственный инструмент.



Обучаем и вдохновляем кураторов программ

по 
программам «Выпускник», «Поколение выбор» и «У тебя получится» и 1 самый 
добрый слёт волонтёров. 

В общей сложности встречи по обмену опытом, прикладной экспертизе 
и обратной связи охватили 

Обучаем и вдохновляем кураторов программ



Вместе с нашими волонтерами весь год: 
- Проводили обучающие волонтёрские слёты.
- Убирали городские парки.
- Сдавали кровь.
- Убирали памятники культурного наследия.
- Выгуливали собак в приюте.
- Вязали пледы для роддома.
- Помогали музею с мастер-классом.
- Расписывали стены в кризисном центре.



Совместно с поделились честными историями подростков, 
прошедших через сиротство, и рассказали, как поддержка, вера в себя и помощь 
неравнодушных людей помогли им изменить жизнь к лучшему.

https://gorizonty.mel.fm/


Совместно с нашим стратегическим партнёром провели 
новогоднюю акцию «Наполни Баскет Чудесами», где 5 
рублей с покупки каждого баскета шли на 
благотворительность. 

В дизайн новогоднего ведёрка вошли 5 рисунков 
подопечных нашего фонда, которые были отобраны 
посредством всероссийского конкурса.



Было собрано на проект «Юристы настоящего –
юристам будущего»

Moscow Legal Art – сообщество неравнодушных юристов



3 848 209,13  ₽

47 051 034,20 ₽

336 877,71 ₽

Частные 
пожертвования

7%

Пожертвования 
от юридических 

лиц 92%

Депозит
1%



Оплата труда 
программных 
специалистов

34%

Поколение 
выбор    

25%

Административ
ные расходы

14%

Поддержка 
других НКО  

7%

Исследования
7%

Развитие 
добровольчества  

4%

Выпускник
4%

У тебя получится   
3%

Поддержка детей 
2%

19 689 825,94 ₽

14 353 035,95 ₽

905 000 ₽

4 198 553 ₽

3 976 552,4 ₽

2 367 741,18 ₽

2 010 776,84 ₽

1 510 095,91 ₽

8 247 067,31 ₽



разместить логотип фонда 
или QR-код, ведущий на страницу фонда, на вашей 
продукции, 
а так же разместить ссылку на фонд на вашем сайте или 
сделать корпоративную рассылку 
с новостями и акциями «Открывая Горизонты». 

по вашему предприятию или устроить 
встречу, где поделитесь личной историей успеха. 

любую комфортную 
для Вас сумму или мы вместе можем придумать крутую 
акцию, часть средств 
с которой пойдёт на помощь подросткам.



https://открывая-горизонты.рф/
https://t.me/horizons_2015
https://vk.com/openinghorizons



